

一般質問



質問、答弁とも要約してあります。

携帯電話不感地帯解消を！



大金市美議員

質問 町は平成21年度を目標に光ファイバーケーブルに張替えて今後の通信システムの多様化や利便性に対応すべく先進的な取り組みが始まっている。現在大半の方が利用している携帯電話が、地域により全く利用できない所がある。携帯電話の利便性・利用度は、特に急用等屋外時での連絡手段として、かなり高いが、町内に携帯電話不感地域は何力所あるか。また、今後不感地域解消の取り組みがあるか伺う。

答弁 (企画財政課長) 町全体で15カ所と把握している。
旧馬頭町において平成15年5月にNTTドコモ柄木支社に携帯電話用鉄塔整備の要望書を出し、合併後においても平成18年3月に携帯電話工リア整備事業の実施規模を県情報政策課へ提出している。実施にあたっては国・県・事業者等に支援を求めるとともに振興計画の中で、順次事業を進めていく。

(町長) 私も県や国にお願いした経過がある。この一ト情報化時代に携帯電話が使えないのは地域住民にとっていろいろな問題があると思う。この観点から県や国に働きかけ、全面的な解消とはいかないが、早急に対応したい。

(③) 県道小田野口仲坪線の交通量等を勘案した場合、整備の優先順位は低いが、町は、県土木事務所との調整会議で、この路線を初め道路整備を強く要望している。

(④) 全体的に舗装の損傷が激しい。今後現地を見ながら早急に手当をしていく。

道路整備について



答弁 (町長) 平成18年度に終了する三位一体の改革は国から地方への税源移譲、地方交付税の改革の道を一体化にするものであるが、現実には補助金や交付税の縮減に見合った税源移譲がいままだ不透明である。当町においても引き続き動向を注意深く見守りながら財政改革を強力に推進していく。また生産基盤の整備を行い生産性や品質の向上、競争力のある農林業の確立や優良企業の誘致、地域住民の雇用の場を創出し活性化を図りたい。

三位一体の改革と町財政について

答弁 (建設課長) ① 県土木事務所の見解は、新橋の架け替えを初め那珂川町全区間の整備を考えている。質問の区間は、町としても地域安全確保のために関係機関に強く要望している。

質問 ① 国道461号と県道242号線との交差点とその附近は幅員が狭く急なカーブであるために歩行者や自転車の通行時には大変危険である。また国道461号の大内字馬坂と大平の境付近も同様にS字の急カーブであり特に大型車の通行時には危ないので速やかな改善を。

② 県道太郎沢大内線の一部が改良整備されたが、道路や橋の幅員が狭く引き続き整備要請を。

③ 県道小田野口仲坪線は、地元住民にとって東の玄関口であり高速常磐道へ最短路線である。また交流人口の増加を図る意味でもこの路線の整備は不可欠と考えるが如何か。

④ 町道大那地萩の越路線はかなり路面が傷んでひどい状態である。降雪時には地元住民が凹凸の激しい路面を除雪しているので、一日も早い補修整備を願いたい。また、大内上木戸地内、ヨガ沢線も凹凸が激しくかなり傷んでいる。多数の耕作者が利用しているので速やかな補修整備を。

答弁 (町長) 平成18年度に終了する三位一体の改革は国から地方への税源移譲、地方交付税の改革の道を一体化するものであるが、現実には補助金や交付税の縮減に見合った税源移譲がいままだ不透明である。当町においても引き続き動向を注意深く見守りながら財政改革を強力に推進していく。また生産基盤の整備を行い生産性や品質の向上、競争力のある農林業の確立や優良企業の誘致、地域住民の雇用の場を創出し活性化を図りたい。

庁舎総合案内の設置を！



鈴木和江議員

説明し、庁舎を訪れた町民の不安や不便を解消して行政サービスの質の向上を図つてはどうかと考へる見解を伺う。

答弁（町長）市街地においては、街なみ環境整備や人に優しいまちづくりに取り組んでいる。現在もバリアフリー化の推進に努めることで、来庁される町民の皆さんがスムーズに用件が済ませられるよう、常に窓口の接遇等を指導している。



の不便に対しても、職員の心のサービスというものを今後も指導していきたい。

役場庁舎付近にトイレ設置を

寿國と言われながら、お年寄りに対し、真に優しい地域社会が実現しているかどうか考えなければならない。効率のみを求める現代を評して、人間性の喪失、地域社会の破壊と指摘する声が多い。今こそ人を思いやる心、お互ひ助け合つ心、信頼関係のきずなを育て、人に優しいまちづくりに正面から取り組んでいかなければならぬと考える。那珂川町の高齢化率は、平成17年が約27%である。加齢により誰もが身体的機能が低下することは避けられない。

事務手続き等で役場庁舎までの移動も困難な町民もいる。今後このような傾向はますます顕著になることが予想される。庁舎入り口カウンターに総合案内を設置し、町民の所用によって担当課、担当係を

機会に役場庁舎南側の一画にトイレが設置できれば、高齢者や身体障害者は安心して利用できると思うが、見解を伺う。

質問 街なみ環境整備が進み歩道の空間が広く江戸風の景観を形づくることによって町全体の雰囲気が良くなつた。また3月から公共下水道の一部が供用開始された。これを

答弁（町長）従来から公衆トイレの要望はあった。町の方針でもある安全で安心な人に優しいまちづくりの一つとして、現在進めている街なみ環境整備事業の中に公衆トイレの設置が盛り込まれていたが、国の財政改革による見直しの対象事業という状況にある。公衆用トイレの設置については、場所及び維持管理方法も含め、十分検討して解決に向けて努力したい。

質問 街なみ環境整備が進み歩道の空間が広く江戸風の景観を形づくることによって町全体の雰囲気が良くなつた。また3月から公共下水道の一部が供用開始された。これを

答弁（町長）近年、地方自治体を運営するといつことから、地方自治体を経営するといつて、これまでの管理型の行政から、考え方にも変わつてきている。これまでの管理型の行政から、目標を定め、持てる資源を有効に活用し、目標を達成する行政に変えようとするものである。

行政改革の取り組みでも、行政改革の取り組みでも、得る限り資源を有効活用し、遊休資産等のあり方、町

有料広告、ビジネスの実施



桑原勇一議員

施設での販売収入、広告収入等自主財源の確保を図ることとしている。十分精査し、9月に策定予定の行財政改革推進計画に盛り込みたい。

交通機関の見直しを

質問 町民が非常に関心ある一つとして小川地区のコミュニティバスと馬頭地区的町営バスの見直しがある。運営方法が違うため多くの町民が不便を感じていることから、総合的な見直しをしてはどうか伺う。

答弁（町長）小川地区の「ミユ二ティバス、いわゆる」にこバスは、バス会社と5年間の長期契約で運営しており、町営バスは、町がバスを購入し、運転業務を委託している。また、料金についても違いがあるため、早急に調整しなければならない状況である。

路線については、国土交通省の規制の中で運行しているため、柳林や日向地区などのように道路事情によって乗り入れられない箇所も何箇所か

ある。また、利用が少ない路線もあるため、小さいバスにすることなども含め、十分に検討を要する。

登下校時の安全対策

質問 「守れ子供の命、スクールバス実現を」、児童・生徒が登下校時に犯罪に遭うケースが後を絶たないため全国的にスクールバス導入の声が上がっている。児童・生徒の安全対策のため、薬利小学校にスクールバス導入の計画があるか伺う。

答弁 (学校教育課長) 小川地区については、薬利小学校を含め、3小学校ともコミュニティバスの利用によって通学手段を確保している。薬利小学校単独でのスクールバスの導入は考えてない。

防犯灯について

質問 小川地区と馬頭地区では防犯灯の維持費の負担が違うので、小川地区の方法に統一できないか。

答弁 (町長) 自治会、区長会等と十分話し合いながら調整に努めたい。

筍川リバー公園の有効活用を



福島泰夫議員

質問

昨年8月、筍川リバー公園の有効活用の一環として、試みにミニサッカー大会が行われた。17チームで総勢250人ぐらい集まつた大会での感想を関係者から聞いた。

「町にグラウンドはたくさんあるが、芝生の上でサッカーができる場所はないしかないのでは、ぜひ使いたいがトイレと水道が非常に遠い。女子もいるのでかわいそうだ。芝刈り機があれば、自分たちでできる限りの労力奉仕をして、町の経費節減に役立ちたい。」

また、小川中のサッカー部や高齢者のスポーツ団体も利用したいと聞いている。そこで、次のこと伺う。

①毎年多額の管理費がかかることで、毎年多額の管理費がかかります。公園の有効活用について、具体的な考えはあるか。



①昨年から利用開始され、ミニサッカー大会、ボーリスカウト・カブラリーに利用された。稼動1年目で、PR不足で具体的な有効利用がなされなかつた。引き続き利用促進のPRをしていきたい。

②当初建設時にもトイレ、水道は検討したが、河川敷地内の固定の占用物の設置は不可能であつた。仮設については管理を含め今後検討していく。

③芝の面積が3・1ヘクタールと広大なので、管理費用の削減からもひとつの方法と考えるので、今後検討の上、対処していく。

答弁 (支所産業建設課長) 筍川リバー公園は、平成15年から16年にかけて環境整備を行い、地域住民等の余暇利用や教育活動の場としての拠点整備を図った。

町民憲章の制定の考えは

質問 那珂川町が誕生して、10月には一周年を迎える。地

町民の心の一体化までにはまだ時間がかかると思う。旧両町にはそれぞれ、豊かな住みよい町をつくるための町民憲章があった。文言の違いはあれ、同じような内容の憲章であると考える。町民の心の一体化を進めることをも盛り込んだ新しい憲章の制定の考えがあるか伺う。

答弁 (町長) 合併協定項目の中で、町章、町民憲章、町の花、木、鳥について新町において定めるとしている。この中で既に制定されているのは町章だけであり、町民憲章など5項目は未着手であるが、これら5項目は未着手であるが、町民憲章などの制定は、これから町づくりに必要なもの

と考えている。「豊かな自然と文化にはぐくまれ、やさしさと活力に満ちたまちづくり」という基本テーマに沿った町民憲章をはじめキャラクターを含め、委員会や諮問機関を作つて協議をして決定していきたい。



長期的展望に立った健全な財政運営を!



益子明美議員

質問 ①新町建設計画では平成26年までの新町財政計画が建てられ、合併後すぐには財源不足に陥る事はないとのされど、18年度予算に於いて財政計画にはなかつた基金の繰入を6億円ほどしている。合併後の財政は具体的に何がどのように変わり、財源不足をまねいているのか。また、長期的な展望に立ち、道路、建設事業から環境、福祉、教育政策へ、成長社会から成熟社会への転換を図るべきではないか。

②財源不足を補うための緊急の対策、または長期的な対策をどのように考えているか。

③那珂川町の財政健全化、財政運営の質的充実と効率化のために行政評価の導入は欠かせないものであるが、導入に向けての進捗状況は。また、人事評価システムの導入は。

答弁 (町長) ①18年度歳入予算は、町税が1億円の減、譲り税が1億円の増、地方交付税が4億円の減、臨時財政対策債が1・5億円の減であり、三位一体の影響による減額となつてあり、財源の不足分として基金より6億円の繰り入れをしている。建設事業も17年度は大幅減額になつており、我が町も従来の土木建設的なものから教育、文化、福祉の面にウエイトを置き推進している。

②短期的に飛躍的に財政が良くなるという案はない。補助事業、起債事業、財政調整基金を始めとする各種基金を有効に活用すると共に必要最低限の経費で事務事業を実施する以外にないと考えている。

長期的な政策は、行財政大綱に基づき地道に努力を積み重ね、総体的に行政経費を削減していくことと考えている。

③本年9月を目標に行財政改革推進計画を策定しており、その中で制度の内容や導入時期について公表する。

住民ニーズに対応した子育て支援を

質問 ①保育ニーズの多様化により、乳児保育、障害児保育の必要性が高まってきているが、対応は十分であるか。

②現場での保育士の不足が言われている。職員配置は適切に行われているか。

③3月末に保育所を休んでほしいという要望が保護者に対して出されていたが、どのような理由からか。

④保育サービスについては、こどもの幸せを第一に考えると共に、利用者の生活実態及び意向を十分に踏まえてサービスの提供体制を整備することは必要であると考える。そして、保育サービスに関する積極的な情報提供の必要性や保育サービスの質を担保するという観点から、サービス評価の導入をすべきではないか。

⑤望ましい基本生活習慣、食育の推進ということからも、小川幼稚園の給食サービスは継続すべきではないか。

答弁 (健康福祉課長) ①保育園人園申し込みにより、乳児、障害児保育の環境改善及び保育士の配置等を考慮して対応している。

②各保育園人園数により職員を配置している。保育士配

置の基準と合わせて、障害児等の保育を考慮した配置をしている。

③一部不適切な言動があつたと聞いている。そのようなことがないよう園長会議等で徹底するよう指導していく。

④保育サービスばかりではなく、児童あるいは社会、高齢者施設等あわせて事業評価について実施を検討する。

最終処分場問題

と稼働時間により交換時期を考えているが、性能検査を定期的にして、交換すべきものは早急に交換したいと考える。

質問 ①事業アセスの評価、基本設計の住民説明会は全町対象にすべき。どのような形でいつ頃説明されるのか。

②処分場が及ぼす影響は、小川地区にもある。小川での事業アセスを行うべきでは。

③多重安全システムの安全性は科学的に立証されているのか。

④北沢の応急対策の事前調査の具体的な内容と予算は。また、応急対策ではなく、恒久対策の準備調査の前倒しにすぎないのでないのか。

⑤現状の維持管理水準の確保にどのような調査、点検が行われているか。

②馬頭地区処理場のメーター機器にさびが生じている。施工者に交換させるべきではないか。また、小川地区での汚水ポンプの交換が激しいので、はという話が聞かれるが、どういうふうになつてているのか。

③本年9月を目標に行財政改革推進計画を策定しており、その中で制度の内容や導入時期について公表する。

②さびの出ているメーターは至急施工者に交換させる。ポンプについては、耐用年数

と稼働時間により交換時期を考えているが、性能検査を定期的にして、交換すべきものは早急に交換したいと考える。

④調査内容は現地踏査、地質ボーリング調査等である。

和見地区地域振興策要望について



小林 盛議員

質問 この度和見自治会から圃場、河川整備及び那須黒羽茂木線の道路改良工事についての要望書が提出された。これは前回の議会定例会の中で、町長自らが那珂川町の和見地区は、圃場や道路の整備が一番遅れている地域だということを受けて要望するという形になつた。町長発言にあるように、和見地区の整備が那珂川町の中でも最も遅れているならば、和見地区の住民としては当然の権利として他の地区と等しく住みやすい環境を確保するよう要望する。これは基本的な権利を訴えたものである。和見自治会は、処分場にはあくまで反対である。今回の要望は、処分場建設とは切り離したものとして扱つていただきたいと思うが町長の考え方を伺う。

答弁 (町長) 小林議員の処分場に対する反対の熱い思いとあわせて地域に対する思いのほども十分理解したところであります。和見地区の地域振興については議員指摘のように処分場とは別個に、これはこれで推進を図つて行かなければならぬ。

県営産廃最終処分場の安全性について

質問 先日配布された「グリーンライフなかがわ」に、馬頭最終処分場の多重安全システムのあらましが記載された。これはいわば県側のPRであり、それを鵜呑みにすることはできない。そこでこの多重安全システムの寿命は何年くらいのものか、中でも安全性の高いものとして扱つておられるが、それは基本的な権利を訴えたものである。和見自治会は、処分場にはあくまで反対である。今回の要望は、処分場建設とは切り離したものとして扱つていただきたいと思うが町長の考え方を伺う。

めておぐといつだけに過ぎない。シートが破れたら何十年経とうが危険なことになる。シートには寿命があり、破裂するときがくる。水源地の上流と言うだけでなく、水源地の保安林に県が指定している場所に処分場を造ろうとしている。直接多くの町民の命に関わることなので、100%の安全性が保障できないのなら処分場は水源の上流に造るべきではない。造るなら絶対安全だという科学的根拠に基づく。

答弁 (町長) 県と協議して納得のいく説明ができるようなシートを作つて置いていたい。

分場の建設を明言しており、信頼できるものと思つていい。詳しいことは、現在取りまとめている基本設計等で示されるものと思う。



これは平成17年3月策定された県営馬頭処分場基本計画の中で示されている。県においては、全国のモデルとなる処理システムについて説明している。

馬頭最終処分場の多重安全システムのあらましが記載された。これはいわば県側のPRであり、それを鵜呑みにすることはできない。そこでこの多重安全システムの寿命は何年くらいのものか、中でも安全性の高いものとして扱つておられるが、それは基本的な権利を訴えたものである。和見自治会は、処分場にはあくまで反対である。今回の要望は、処分場建設とは切り離したものとして扱つていただきたいと思うが町長の考え方を伺う。

町道都新道線の道路改良工事の推進について

質問 都橋から馬頭中学校下を抜けてスーパーマルヨシに至る町道都新道線の道路改良工事計画が決定されると聞いていますが、その進捗状況を伺う。またこの道路は小学生、中学生の通学路でもあり、通り抜けの車も非常に多く危険な状況にある。一日も早い改良が望まれる。

建設課長

都新道線の進捗状況は、延長1,296mのうち、本年度は都分譲地から馬頭中学校までの区間延長450mについて用地の一部買収ということで予算化した。

この路線は都市計画道路に指定されており、現在は県の都市計画課と構造、幅員等について協議を進めている。通学路もあり、見通しの悪い道路なので安全、安心のためにも早期整備を目指している。

農政改革関連法成立に伴う対応策は



川上要一議員

質問 農政改革関連法が成立

し、来年度より品目横断的経営安定対策などが施行される。国の施策がこれまでの品目別の価格政策から、対象を担い手の経営に絞った所得政策に転換する戦後の農地改革に匹敵する農政の大改革が始まる。そこで、次の4点について伺いたい。

- ①当町の認定農業者、農家数と、全農家の中の割合は。
- ②集落営農組織の現状は。
- ③認定農業者及び集落営農組織で国との要件をクリアできる農家数、またその割合は。
- ④認定農業者の認定促進、集落営農組織の育成等、今後、町の対策を伺う。

答弁 (農林振興課長) ①当町

の認定農業者数は105名で、農家戸数は2,672戸なので、割合は4%である。

②集落営農組織の現状は機械の共同利用等で、地域営農

に貢献している組織はあるが、担い手経営安定対策の要件を満たす組織はない。

③現在、農協が担い手づくり作業台帳を整備、リスト化し、判定作業中である。大豆

生産農家は38戸で、基準をクリアできる農家は21戸程度である。その割合は55%である。

④認定農業者の育成確保については、関係機関と連携し、戸別訪問等で指導していく。また、集落営農組織の育成では現在小口地区と白久地区をモデル地区に指定し推進するなど集落型経営体特別支援事業を継続している。今年度さらに1地区を指定していく。

ケーブルテレビ 高度化事業について

質問

住民説明会の出席の状況、また、出席者からの意見等を伺いたい。この事業は、

那珂川町の重要なプロジェクトであり、完成すれば、町の教育、文化、福祉に大きく貢献出来るという。また、ケーブルテレビを活用した老人医療対策では先進地域で医療費の削減など相当な効果が出ている。また、加入者の情報通信費も大きく削減されるという。そのような中で、国・県の高度化事業への財政支援が計画どおり受けられるかどうか、これが損なわれば、逼迫した町の財政をさらに圧迫することは必定である。国・県へさらなる働きかけはもうろんだが、柔軟な姿勢で事業を精査し、慎重に進めてはどうかと思うが、町長の考え方を伺う。

答弁 (町長) 説明会の出席状況は、267人で、1会場、16・7人である。料金に関するところ、それからインターネット、IP電話、宅内の配線方法など、多くの質問が出され、その関心の高さがうかがわれる。高度化事業費は、総計約30億円の計画である。馬頭地区については農水省の元気な地域づくり交付金事業で既に採択されている。補助対象事業費のうち、国・県合わせて2分の1の助成である。小川地区についても、有利な補助事業導入に向けて、国、特に県に対して積極的に要望して

いる。また、この大きな事業のコストの面でも、十分検討していく。茂木町などは間もなく整備が完了するので、視察等、その都度議会とも協議をしながら、事業を推進していく。

(高度情報化推進室長)

多くの住民の方が説明会に参加されるよう、各種団体を初めグループ単位等、少人数でも結構なので、要望を踏まえながら積極的に説明会を開催して加入促進の向上に努めていく。



町立幼稚園に 給食制度を

質問

町立の小川幼稚園では、週3回の給食が30年近く続けられ、保護者はもちろん、関係機関でも高く評価をされ、

園児の健康維持また教育にも

少なからぬ貢献が見られた。

たとえば小川幼稚園の給食の準備、配せん、後片づけ等を

园児が白衣を着て率先して行い、年中、年長の園児が年少園児の面倒をよく見ていく。来年度の給食センター統合計画の中で、ぜひ給食制度を新町の子育て支援策の一つとして、また、園児の食育教育、健康管理の一環として、町立の両幼稚園に、ぜひ制度化してはと考えるが、教育長の考えを伺う。

答弁 (教育長) 現在小川幼稚園のみが実施をしているが、

平成19年度からひばり幼稚園も含めて、両方の幼稚園で実施する方向で考えている。

「わがまち自慢推進事業」の 積極活用を！



鈴木雅仁議員

質問 平成18年度より22年度までの5年間、栃木県の施策による「わが町自慢推進事業交付金」というものができた。

これから立ち上がりうとしている地域とをこの制度を活用する事により連携させ、一層の交流人口の増加が図れると考える。

この事業は、市町村及び地域づくり団体を事業主体として、住民・市町村の協働によるソフトラジオを中心とした取り組みを単独市町村事業と交流連携枠という形で事業費の概ね5割を支援するものである。

地域づくりの効果が期待できる、交付期間後も継続でできる等の条件で、どの様な策でも一纏めとして扱える。

地域には、様々な地域おこし策や活動が始まっているものがある。富山地区では虫の里づくり・花の里づくり、また、山間にはイワウチワといふ山野草が群生している箇所がある。専門家によれば、この群生地はとても珍しく、これを地元で整備して地域興しを行おうという話もある。毎年多くの人々が来訪する三輪のカタクリ山公園。また、力タクリやポピーの咲き誇る盛谷なごみの里公園、この様な現在整備が進んでいる地域、

実施が可能である。また、県が全国2位の生産量を誇る生乳が生産調整を余儀なくされおり、搾乳したものを堆肥化施設に還元したり、搾乳牛を肉牛として出荷せざるを得ない酪農家もいる。畜産団地を抱え、酪農に力を入れてきた当町にとって危惧すべき大問題である。この交付金は、特産物によるアイディア商品の生産についても交付が可能である」とから、「こうした生乳を活用して特産物を生産し地域興しに繋げる事もできる。

この制度への当町としての取り組みはどの様になつてゐるか。また、地域に限らず多くの団体等の方が地域おこし策を提案できる様な通知や告知の方法を考えているか。厳しい財政状況下でも、こうしたやる気と魅力と付加価値のある地域には、インフラ整備等において優先的に予算を付け事業を行うという考え方もあるとと思つ。この制度の十分な展開を図る事をお願いする。

答弁（町長） 住民への周知方

づくり、盛谷ボランティア協議会など、地域グループが自動的且つ活発に活動しており、被害者・町執行部にとつて大変ありがたい事である。町自体として事業が財政面から難しい中で、そうしたやる気のある地域に對して県と一体になつて支援をしていく。地域の資源を最大限に活用することが地域振興の早道であるので、要綱等が作成された時点で地域住民にお知らせし、この事業に積極的に取り組んで行きたい。

（企画財政課長） 現在事務レベルにおいて、「地域住民との協働によるまちづくり推進事業要綱（仮称）」を検討しております。この事業を契機として町と地域住民が協働によるまちづくり事業を展開するものである。7月までに要綱を制定し、その後、広く住民にPRした上、平成19年から事業を実施する考えである。

**安心安全な
まちづくりの為に
防火水槽の設置を！**

議会など、地域グループが自動的且つ活発に活動しておらず、被害者・町執行部にとつて大変ありがたい事である。町自体として事業が財政面から難しい中で、そうしたやる気のある地域に對して県と一体になつて支援をしていく。地域の資源を最大限に活用することが地域振興の早道であるので、要綱等が作成された時点で地域住民にお知らせし、この事業に積極的に取り組んで行きたい。

答弁（総務課長） 消火栓のみで火災に対応しなければならない地域は、馬頭地区で市街地を中心し、国道293号沿い下馬頭地区、県道矢板馬頭線沿い南町から室町地区、町道室町上郷地線沿い新町上地区、小川地区で町道東西線沿い栄町地区、町道恩田線、緑町地区、国道294号沿い大和町、上町地区の6地区である。

今後の防火水槽設置予定は、消防法第20条第1項の消防水利の基準に基づき、消火栓のみに頼る事の無い様、防火水槽の整備に努めたい。また、河川・ため池等の自然水利の活用を図り、消防水利の多様化に努めたい。

心となつたが、同一管から取水を行つた結果、水圧が減少した。これでは迅速な対応ができないと同時に、被害者が近隣住民も不安である。この様に消火栓のみで対応しなければならない箇所は、防火水槽設置の検討が必要である。また、今後どの程度あるか。また、今後火災に対し消火栓のみで対応しなければならない箇所は、どの様な状況か。

質問 火事から町民の生命、財産を守るのも行政の重要な役割である。先日発生した田町住宅火災では、近隣に防火

づくり、盛谷ボランティア協議会など、地域グループが自動的且つ活発に活動しておらず、被害者・町執行部にとつて大変ありがたい事である。町自体として事業が財政面から難しい中で、そうしたやる気のある地域に對して県と一体になつて支援をしていく。地域の資源を最大限に活用することが地域振興の早道であるので、要綱等が作成された時点で地域住民にお知らせし、この事業に積極的に取り組んで行きたい。

答弁（総務課長） 消火栓のみで火災に対応しなければならない地域は、馬頭地区で市街地を中心し、国道293号沿い下馬頭地区、県道矢板馬頭線沿い南町から室町地区、町道室町上郷地線沿い新町上地区、小川地区で町道東西線沿い栄町地区、町道恩田線、緑町地区、国道294号沿い大和町、上町地区の6地区である。

今後の防火水槽設置予定は、消防法第20条第1項の消防水利の基準に基づき、消火栓のみに頼る事の無い様、防火水槽の整備に努めたい。また、河川・ため池等の自然水利の活用を図り、消防水利の多様化に努めたい。



道路網の整備について



橋本 操議員

質問 ①町道大山田立野線の道路改良工事が着工され、那珂川町全体から見ても便利になり、利用が多くなると思つ。

当初、地元関係者に対しての説明会において、3・5mの歩道もできると説明したようだが、進行中の工事には歩道がない。なぜ変更になつたのか。

②町道大山田立野線が整備され、連結される県道大山田下郷小砂線（27・5号線）より県道那須黒羽茂木線（27号線）に至る道路は、より一層利用度が高まると思つ。

さらに、国道461号や県道那須黒羽茂木線の道路の拡幅工事も必要であり、この道路の整備も含めて、町道大山田立野線の整備が真の整備になると思う。町は国、県に対してどのような要望をしているのか伺う。

答弁 (町長) ②道路行政は重要な事項といつており、鳥山土木事務所を通じ、県に要望している。国道についても機会あることに要望している。今後なお一層積極的な要望活動を展開したい。



（建設課長）①町道大山田立野線の道路整備の総延長は、



休工中の 大正橋の完成は

質問 県道大金停車場線の工事が休工中で、多くの利用者

是非ご協力を願いしたいと考えている。

②今般直面する財政情勢の中では、地権者の方々の協力なしでは事業化できないので、

2,100mで総事業費は4億3,000万円を予定し、平成17年から21年まで5カ年で整備する。平成17年には370mを実施し、今年度400mを予定している。

この路線整備は、当初、住宅のある区間まで歩道の設置

役となると聞いているが、何がどう変わるか。また、農業者団体の体制は整っているのか。町はどのように関わっていくのか伺う。

米政策改革について



岩村文郎議員

質問 平成16年度からスタートした米政策改革は、来年度から農業者、農業者団体が主

が大変不便を感じている。小川地区の商店においても売り上げに影響が出ている。また、仮橋を利用して歩行者の安全のためにも早急な工事を望む多くの声がある。台風や大雨での増水により仮橋の流失にもなりかねないので、一日も早い完成を望むが、町は工期についてどのように要望しているのか伺う。

答弁 (建設課長) 橋げたの上

部工をこし3月に発注し、工場で作ったを製作している段階である。平成19年1月に完成する見込みで町としても利用者の安全と利便を最優先に、県に対し早期に完成できるよう要望している。

答弁 (町長) 平成19年度からは国、県、町から需要の見通し等に関する自給情報を提供して、農業者団体等が自主的に自給調整を実施することになる。農協が中核となって生産目標数量を配分するシステムとなる。新たな制度へスムーズに移行できるよう、農協等関係機関と準備を進めている



地域の振興について

町道の維持管理について

質問 本町の町道には路面に

他の地区に比べて整備が遅れていると思われる。これらの地区をどのように整備していくか伺う。また、北向田地区では集会施設が老朽化していると聞く。そういうたたみの要望に応えられる何らかの事業がどのくらいあるか伺う。

答弁（町長）小口、小砂地区については、地域の要望を取り入れながら圃場整備や農道整備等を実施した。一方、和見地区については、今後この地域の意見、要望を基本にして、議員指摘の中山間事業のようないくつかの事業が導入できるよう、関係機関に対し要望したいと考えている。

北向田地区的集会施設については、今後有利な補助事業等を導入しながら、地元の自治会はじめ関係者と十分協議して取り組みたい。

新しい方法を加え、維持管理する」となった。それは、町を2つのブロックに分け、また上半期、下半期、計4口に分けて業者に委託する方法である。早期発見、早期復旧、方法であり、今後も維持管理に努めたい。



答弁（建設課長）

今年度は、



答弁（建設課長）

今年度は、

当議会からは副議長をはじめ議運委員長、3常任委員長が出席し意見交換を行いました。

謹 告

公職選挙法の趣旨を踏まえ、申し合わせにより初盆のご挨拶は自らせいたします。

那珂川町議会



● 5月2日（火）
平成18年第3回臨時会
● 6月19日（月）
議会全員協議会

● 6月20日（火）～29日（木）
議会運営委員会
● 6月27日（火）～29日（木）
平成18年第4回定例会



◆群馬県東吾妻町 議会来町

◆議会のつじき

穴が開いていたり、路肩が崩れたりなど通行するのに危険な箇所が見られる。町はそのような危険箇所を把握しているか。また、どのように維持管理をしているか伺う。

質問 旧馬頭町の北西部である和見、小口、小砂地区は、道路、河川、圃場整備など、他の地区に比べて整備が遅れていると思われる。これらの地区をどのように整備していくか伺う。

答弁（町長）小口、北向田地区では集会施設が老朽化していると聞く。そういうたたみの要望に応えられる何らかの事業がどのくらいあるか伺う。

答弁（町長）小口、小砂地区については、地域の要望を取り入れながら圃場整備や農道整備等を実施した。一方、和見地区については、今後この地域の意見、要望を基本にして、議員指摘の中山間事業のようないくつかの事業が導入できるよう、関係機関に対し要望したいと考えている。

北向田地区的集会施設については、今後有利な補助事業等を導入しながら、地元の自治会はじめ関係者と十分協議して取り組みたい。

新しい方法を加え、維持管理する」となった。それは、町を2つのブロックに分け、また上半期、下半期、計4口に分けて業者に委託する方法である。早期発見、早期復旧、方法であり、今後も維持管理に努めたい。

東吾妻町は、群馬県の北西部に位置し、少子高齢化、財政基盤の強化、行政改革等に対応するため、東村と吾妻町が合併して、本年3月27日に誕生した人口約1万8千人の町です。

今回の来町は、合併後いち早く行財政改革大綱を策定し、定員適正計画を推進している那珂川町の取り組みについて研修するもので、全議員のほか東吾妻町長も参加され、熱心な質問が続き予定時間を超えるほどでした。

● 5月2日（火）
平成18年第3回臨時会
● 6月19日（月）
議会全員協議会

● 6月20日（火）～29日（木）
議会運営委員会
● 6月27日（火）～29日（木）
平成18年第4回定例会



後記 集編

△ 最近、毎日のように児童が犠牲になる事件事故や、未成年者による犯罪が報道されています。中でも奈良

の母子放火殺害事件や、秋田県で起きた連續児童殺害事件が話題になっています。

▽ 若者や未成年者による犯罪を防ぐには、命の大切さ、尊さを再確認し、家庭や学校内での人間関係を一人一人が真剣に考える必要があります。情報が色々飛び交う時代だからこそ、報道する側もそれを受け取る側も公正に広い視野にたって見ることが必要ではないでしょうか。

▽ 本号より新委員が「議会だより」の編集に当たつております。読みやすく、わかりやすくモットーに委員会全員精一杯頑張ってまいります。

▽ 皆様からの「意見」を感じさせてください。
想などがございましたらお寄せください。

議会広報特別委員会
委員長 阿久津武之